

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID AIRES DE FUERA

Se aprobará, más pronto de lo que se creía la Constitución. No hay verdadero debate, no hay interés. Digan lo que quieran, van convocándose todos de que la nueva ley fundamental nace con tales rasgos que será imposible su vida. Y por eso, dentro de la Cámara, ni se respira entusiasmo, ni hay ambiente de hostilidad hacia la enclenque oratoria legislativa.

Que la ya venturosamente iniciada campaña de revisión inquiete a las extremas izquierdas, y a los grupos que sin tener esa marca no han sido capaces de oponerles sus convicciones, es evidente: lo prueba las limitaciones que han puesto al plebiscito, temerosos de que arma de tanta substancia popular pueda seguirnos con buen éxito contra las resoluciones que aquellas han votado.

Y las circunstancias de fuera han acentuado esos temores, nos referimos a los escrutinios, ya en casi su totalidad conocidos, de las elecciones en Inglaterra. Porque no hace tanto tiempo que el cuerpo electoral de la Gran Bretaña dió el triunfo, a los laboristas, contra los conservadores, que los Madrigales y Trifones que tanto han contribuido al progreso de las ciencias morales y políticas, llamarían aayerofobos; y he aquí que después de los desaciertos, de los errores y de los fracasos del socialismo—de las ideas más que de los hombres—la opinión británica se ha pronunciado francamente contra los laboristas y eso podría acontecer algo semejante en España?

Los interesados dicen que no, que aquí, en España, todo el mundo es órgano cioso, democrático, socialista y radical bajo el común denominador republicano. Pero sin suponerlo que expresaran una verdad, al decir lo que es hoy España, el toque no está en lo que sea, sino en lo que dejaría de ser, si se alcanzaran unos a otros, en el orden político y social, los errores, los desaciertos y los fracasos. Y también es verdad que los tales errores, desaciertos y fracasos van pisándose los talones. Por eso llaman y dificultan el referéndum los nohilemócratas y liberales constituyentes, los montañeses jabalías y las serpientes de cascabel del extremismo izquierdista.

No importa. Por las vías justas y legítimas, es la opinión extensa condena los modos que ahora prevalecen cuando su habitual pereza y se corresponden la extensión y la intensidad en una manera o en otra, siempre dentro de las legales, serán abrogados aquellos y sustituidos por otros que estén conformes con las creencias y los sentimientos y los deseos de paz y de orden que anhelan los españoles. No se avanzarán los socialistas: mirene ellos y los que están en sus alledaños en el Waterloo del laborismo inglés.

PATRICIO

Ninguna Casa

presenta tan buen surtido en Gramófonos, discos y Radios como **CASAU**. Aproveche el buen tiempo para hacer losos Kodak desde 20 pesetas **CASAU MAYOR 18**

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Han regresado de su viaje de boda el capitán de Intendencia don Enrique Ayuso y su bella esposa doña Pilar Lozano.

—Mañana marchará a Madrid la Excmo. señora doña Rosario Cervera de Cervera.

NOTAS VARIAS

Ha sido operada felizmente en Madrid la distinguida esposa de don Nicolás Escudero.

—Ha sido nombrado Juez de Instrucción y 1.ª Instancia de Cartagena, en la vacante producida por ascenso del señor Estreña, don Luis Tafur Funes.

ONOMASTICOS

Mañana festividad de San Carlos Borromeo, celebran su fiesta onomástica entre otras doña Carlota Dueto de Iglesias, doña Carlota Avalos de Oliver, doña Carlota Lamusi de Oliver, doña Carlota Pico de Derqui, doña Carlota Rolandi de Verdugo y doña Carlota Cabanellas delglesias y las señoras Carolina Gallinoga y Carolina Malo de Mellina.

Don Carlos Barrera, don Carlos Tapia, don Carlos Coll, don Carlos Mojica, don Carlos Moncada, don Carlos Lorenzo de Lamo, don Carlos Avalos, don Carlos González, don Carlos Gullari, don Carlos Oliver.

Información de Marina

Del Departamento

Esta mañana a las diez y media, el Excmo. señor almirante jefe de esta Base Naval, don Juan Cervera, visitó oficialmente el Hospital militar.

Lo han acompañado el capitán de Navío don Luis Pascual de Pobli, jefe de estado Mayor de esta Base, el comandante don Manuel Calderon y su ayudante personal, teniente de navío don Manuel Espinosa.

S. E. acompañado del Director del Hospital don Jacobo Pedrosa y su séquito, visitó detenidamente las Salas, en donde fué recibido por el jefe de ellas y personal a sus órdenes, y las distintas dependencias del establecimiento.

El almirante Cervera a su regreso, fué saludado en Capitanía General por el capitán de navío don Antonio Azorín, jefe de la Flota de destructores.

Del Diario Oficial

Se dispone que el contratante don Mateo García de los Reyes, pase a la situación de reserva, con arreglo a lo dispuesto en el artículo séptimo de la ley de 14 de noviembre, sobre ascenso por elección.

—Crea la clase de Mecanógrafas del Ministerio de Marina sin categoría ni asimilación militar alguna, pero con carácter permanente, compuesta de cincuenta plazas, asignadas a las dependencias y servicios del Ministerio.

El personal femenino que exclusivamente integrará la clase, disfrutará el sueldo inicial de dos mil setecientas pesetas y aumentos de doscientas cincuenta pesetas por cada cinco años de servicios en su clase. Las que acrediten poseer la especialidad de taquígrafa, cuando desempeñen cargos en que hagan aplicación de ella percibirán un premio de seiscientas pesetas anuales.

Obtendrán la jubilación forzosa a

la edad establecida para los funcionarios civiles, con los beneficios concedidos a estos según los años de servicio, legando asimismo pensión en la cuantía y condiciones establecidas para esta personal por el Estatuto de clases pasivas, cuyos preceptos les serán aplicables.

Teatro Circo

La compañía Babi-Chiva nos dió a conocer anoche la producción de Angel Pastaña y Jaime Gabado «La cárcel», obra que juzgada literariamente es de lo peor que se habrá escrito y desprecia definitivamente a sus autores.

En cuanto a su fondo es una aberración, propia de quien la ha inspirado y solo como suya comprendemos se haya llevado al teatro. Lo que no tiene explicación es que se permite por la autoridad gubernativa, por muy republicana y democrática que se llame, la exposición ante el público de ciertas teorías y que se autorice el que en escena se insulte a la policía y a los jueces, como se hace en este desdichado ensayo dramático.—R.

En la notable compañía de comedias Barro-Va gas que, como tenemos dicho, debutará mañana noche en este teatro, figura el siguiente elenco:

Actrices: Irene Barroso (primera actriz), Matilde Armisen, Electra Barro, Blanca Balver, Elena Gil López, Victoria Jarriz, Anguilla Pajes, Pepita Palacios y María Elena Samada.

Actores: Ricardo Vargas (primer actor), Francisco Jhonnes Rivas (primer galán), Juan Benítez, Paulino Casado, Antonio Casal, Pio Graci, José Linares Rivas, Antonio Pelayo y José Vázquez.

La obra de presentación es la comedia en 3 actos «Mi padre», original de Muñoz Seca y Pérez Fernández.

Leyendo la Prensa

A «El Socialista» le he hecho de un artículo de nuestro colega «El Debate», en el que ponía de relieve la significación de las elecciones legislativas.

Ha sido lo mismo que mentar la cuerda en casa del ahorcado. Posiblemente en los heróicos arremetidos contra la Iglesia, de la que se declara enemigo personal y firme, que «a la larga la Iglesia Romana contará sus fieles con los dedos de una mano», añadiendo: «Queran o no, las naciones tendrán que entregarse al socialismo».

Cierto es que se trata de lo de logatera, que no tiene importancia, «lo importante es lo de España», que según dice, está con ellos. Aunque esta afirmación no es lo importante, como que puede permitirse que el pueblo se manifieste en un plebiscito... porque a lo mejor a este le da por imitar a los logateros.

De «Diario de Valencia»

Hace unos días tuvo que salir el Padre Azor, fervoroso Jesuita, un atropello sectario en Villarreal, que hemos de añadir a la negra lista que ha abierto en España la incomprensión, intolerante de nuestro llamamiento libertario.

Con pretexto de unas palabras pronunciadas en un sermón, al Padre

La Plegaria del Papa

«L'Observatore Romano», que acaba de llegar, dedica casi todo el número del domingo 25 de Octubre a la fiesta del día de Cristo Rey, encabezando la primera plana con el título «El Santo Padre preside el homenaje mundial a Cristo Rey».

El primer artículo lo dedica a la «Plegaria del Papa».

Sabido es que la oración de N. S. Padre el Papa fué dedicada especialmente a nuestra nación, habiendo invitado a todo el mundo a unirse a El mediante la oración por España.

Creo que será del agrado de mis lectores conocer este artículo de fondo, porque expresa la solidaridad internacional de la fé católica, que no se encierra en ninguna frontera.

No sufrimos solos. Nos acompaña el sentimiento—y la oración—de todo el mundo católico.

Después de algunas consideraciones sobre las universales necesidades de mundo, refiriéndose a España dice así:

«La Imploración del Santo Padre tiene también un fin particular: orar a Cristo Rey para que vengan días mejores para la Iglesia de España y por su pueblo fidelísimo».

Aznar fué encadenado por orden del gobernador de Castellón. Después de unos días de cárcel «he ordenado» ha dicho aquel gobernador—que se ponga en libertad al Jesuita Padre Azor, ya que el juez de Instrucción no ha encontrado materia delictiva. Sin embargo, como las palabras que pronunció eran propias para producir una alteración de orden público, le he impuesto una multa de 500 pesetas, prohibiéndole además la permanencia en la vacante población de Villarreal.

Protestamos contra un procedimiento tan abiertamente injusto y desearmos con interés que el ministro de la Gobernación estudie la manera de evitar esos lamentables parados de que las víctimas han de sufrir la cárcel, mientras los perseguidores torcidos se pasean impunes por las calles.

De «La Tierra», de Madrid

«Se dice que el director general de Seguridad, ha nombrado médico del llamado cuerpo de Cuadras de salud a un cañado suyo, a pesar de existir un Cuerpo médico de la Dirección, formado nada menos que por diez médicos propietarios y veinte supernumerarios».

«Es que entre todos éstos no ha encontrado el señor Galarza uno a quien obsequiar con las ocho mil pesetas que ha costado el cargo, teniendo que buscar un médico particular, que de la casualidad que es cañado suyo?»

Como ya es sabido, un hermano de Galarza es gobernador civil de San Sebastián; el padre de Galarza es consejero de los Ferrocarriles del Oeste, y otro cañado de Galarza es magistrado del Tribunal mixto de Tánger, con sueldo fabuloso que cobra en oro a pesar de no tener categoría para el cargo.

De donde se deduce que el señor Galarza no sólo procura para él, ya que percibe un sueldo fabuloso, además de las mil pesetas anuales de diputado, sino que es un estúpido procurador de su familia.

(Sentimental que es el muchacho.)

La noble nación ocupa hoy en el pensamiento del Papa un puesto de privilegio. Las desventuras encuentran eco profundo en el corazón, en la mente, en las solicitudes de Pío XI. Los artículos de la nueva Ley de España instauran oficialmente una persecución perenne. La lucha contra la Iglesia, la confiscación de sus bienes, la excomunión de las congregaciones y de las órdenes religiosas, la supresión de la libertad de la enseñanza, la abolición del catecismo en la escuela, el divorcio, las violencias a personas y cosas, y edificios sagrados «en una palabra» «degradación» nació una página de historia que tiene todos los visos del prólogo de una horrible tragedia. Tragedia de espíritu, de civilización, de ideal; un salto en el vacío; un salto que a todas las glorias españolas que tuvieron en la religión y en la Iglesia católica el resorte que las elevó a grandes alturas incomparables. Y la secta no está todavía satisfecha; a la turba ahora seguirá un melodrama de tempestad, preludio de un crepúsculo pavoroso. Mortales convulsiones se preparan en el catiberoso país que ha dado un ejército de Santos a la Iglesia, una corte de geógrafos al arte cristiano, tantos laborables testimonios de fidelidad a la Sede Apostólica. Y sobre el «cañado» turbido ya se pesa, ávido de presa, el ojo de Moisés. Si no interviene la mano de Dios, España declinará fatalmente desde el pleno esplendor en el que se encuentra hacia el abismo.

Bien merece toda la compasión del mundo católico y toda la solidaridad de los creyentes la catolicísima España. Por eso hoy en todas las Iglesias del orbe se ruega por ella, y a la cabeza de la tumba manchadumbre suplicante está el Papa.

El anuncio de la plegaria pontificia por las tribulaciones de la Iglesia española ha conmovido a toda la cristiandad; y hay cierta emulación entre los obispos, las congregaciones, las asociaciones católicas y los laicos de venir a manifestar al Santo Padre su finita gratitud. No puedo de las imágenes que alientan las almas el pensamiento que el Señor Pontífice implore la infinita clemencia del Redentor sobre la nación, ha llevado una oleada de alegría a veinte millones de almas: este magno acto de amor pontificio reaviva la fe, resuscita la esperanza, es un haz de luz que quebranta las espesas neblinas que han envuelto a la heroica patria, sus enemigos de Dios.

O sado por España, el Santo Padre recompensa el plebiscito de amor con que la valerosa patria le quitó consolar en sus recientes tribulaciones...

No es una pura ficción el pensar que junto a la majestad del Pontífice crean sergen las almas desoladas de Ignacio de Loyola y de Teresa de Ávila, de Isidoro de Sevilla y de Pedro de Cieza, de Francisco Javier y de Juan de la Cruz fulgurantes entre las más felices glorias de España...

La divina clemencia restituye al teatro de una gran nación católica los glimas y los esplendores de que resplandeció ya diez y ocho siglos.

P. DE MIRANDOLA

Discos Odeón y Vox de su Amo Ventas a plazos y al contado **CASAU**—MAYOR 18